



Fassaden- und Fensterverglasung | Facade and window glazing

Bayreuth, Deutschland | Bayreuth, Germany

Seit 1976 ist das ehemalige Wohnhaus des berühmten deutschen Komponisten Richard Wagner öffentlich als Museum zugänglich. Im Juli 2015 wurde ein transparenter Erweiterungsbau in der historischen Gartenanlage fertiggestellt. Durch den Einsatz von 285 m² Sonnenschutzisolier-, Einscheibensicherheits- sowie Verbundsicherheitsglas ist es Staab Architekten gelungen, die historische Atmosphäre des Museumsensembles mit moderner Ästhetik zu kombinieren, ohne diese zu brechen. Insgesamt kamen 41 Scheiben mit den Abmessungen 2.474 x 3.110 mm zum Einsatz. ■

Since 1976, the former residential building of the famous German composer Richard Wagner is open to the public as one of three museum complexes. In July 2015, a transparent extension to the main building was completed in the center of the historic garden. With the use of 285 m² of sun protection insulating glass, tempered safety glass and laminated safety glass the architects "Staab Architekten" were able to combine the historical atmosphere of the museum complex with modern aesthetics without breaking the harmonious picture. All in all 41 pieces of glass with the measurement of 2,474 x 3,110 mm were used. ■

Fassaden- und Fensterverglasung | Facade and window glazing



Bildmotive | Photo credits: © Burckhardt Metall Glas GmbH

Technische Daten | Technical Data

Objektbezeichnung title of object	Richard Wagner Museum
Objektart object type	Bildungsbauten Educational building
Art der Baumaßnahme building project	Neubau New construction
Bauzeit construction period	2015
Bauherr principal	Stadt Bayreuth City of Bayreuth
Architekt Architect	Staab Architekten GmbH, Berlin
Ausführendes Unternehmen executing company	Burckhardt Metall Glas GmbH, Isernhagen (SOREG®-glide)
Glastypen glass types	TG-THERM®sun, TG-ESG®, TG-PROTECT®-ESG
Glasbearbeitung Glass machining	Randdigitaldruck Edges with digital printing
Glasmenge glass volume	285 m ²
Anzahl Glasscheiben glass quantity	41 Stück 41 panes
Abmessungen dimensions	bis 2.474 x 3.110 mm up to 2,474 x 3,110 mm
Internet website	www.burckhardts.de www.staab-architekten.com